



INFORMATIONS SUR LA 6ème BILANGUE

Chers élèves, chers parents,

L'année prochaine, en 6ème, il est possible au sein du collège de la Xavière à Chaponnay de choisir l'allemand en plus de l'anglais : cela s'appelle la classe bilangue.

Si aujourd'hui l'anglais est devenu incontournable, choisir une deuxième langue est indispensable et représente un plus.

L'allemand est un bon choix pour plusieurs raisons :



- **Il n'y a pas deux pays plus proches que la France et l'Allemagne :**
Conseil des ministres commun toutes les semaines, traités de coopérations économiques, culturels, scientifiques, industriels etc..., record de villes jumelées, classes franco-allemandes, échanges scolaires, réseaux universitaires, associations !
- **Un véritable atout professionnel :**
L'allemand est la langue la plus parlée en Europe (cent millions de locuteurs si on se base sur le nombre de personnes dont l'allemand est la langue maternelle), l'Allemagne, c'est le premier partenaire commercial de la France ! L'allemand est ainsi la 2ème langue la plus demandée sur le marché du travail après l'anglais.
- **Une langue structurante :**
L'allemand n'est pas une langue plus difficile qu'une autre. C'est une langue extrêmement logique, claire, et beaucoup plus facile qu'on ne le croit ! Il n'y a pas de problème d'orthographe : l'allemand se prononce comme il s'écrit, et il s'écrit comme il se prononce.. Cette langue permet de structurer l'esprit et facilite nettement l'apprentissage des autres langues étrangères, comme l'anglais, qui ressemble beaucoup à l'allemand étant donné qu'elles appartiennent toutes les deux au même groupe linguistique : les langues germaniques.
- **Des facilités pour l'apprendre :**
Grâce aux liens très étroits entre la France et l'Allemagne, il existe à tous les niveaux de très nombreuses possibilités de séjours, de stages, d'études et de partenariats avec l'Allemagne.
Pour plus d'informations, visitez le site de l'[OFAJ](#), l'office franco-allemand pour la jeunesse.

Au collège de la Xavière Chaponnay :

- La classe bilangue permet en 6^{ème} d'apprendre l'anglais et l'allemand à raison de 3 heures par semaine
- En 5^{ème} jusqu'en 3^{ème} les élèves bénéficient de 3 heures d'anglais et 2.5 heures d'allemand. Cela signifie donc qu'ils conservent ces deux langues tout au long de leur scolarité au collège.
- Un voyage en Allemagne d'une semaine est prévu lors de la scolarité.
- une certification d'allemand conçue sur la base du Cadre européen commun de référence pour les langues (CECRL) est offerte aux élèves germanistes de la section bilangue en classe de 3^{ème}. Il s'agit d'un examen mesurant le niveau de langue.
- Possibilité d'un échange individuel de longue durée (2-3 mois et même 6 mois au lycée) grâce aux programmes Sauzay et Voltaire subventionnés par l'OFAJ.

Amic'allemand

Corinne Cervos, professeur d'allemand

